



Piétonisation

Quelle Place de la Victoire préférez vous ?



Les températures grimpent inexorablement; il faut rafraichir la ville.

Voyez nos propositions.

S'il te plait, dessine moi une ville



La mini zone piétonne ne fait pas rêver. Le stationnement payant toute la semaine provoque la colère en conseil de quartier. Perte de chiffre d'affaires et fermeture d'une poissonnerie montrent qu'il eut été préférable de procéder par étapes et en concertation avec les commerçants. Oui, par nécessité climatique la place et les rues du centre doivent être rafraîchies. Mais avec de vrais arbres en pleine terre permettant l'installation du marché, accueillant oiseaux, insectes, ombrageant des bancs où il ferait bon se retrouver, se reposer et discuter entre deux courses, tandis qu'autour on jouerait à la marelle, à la pétanque, rafraîchis par des fontaines à eau et des brumisateurs. Un kiosque animé d'ateliers, de spectacles et concerts pourrait divertir toute l'année.

Pour la Conviviale, M. Rouyer et A. Guaiumi
contact@laconviviale.org - www.laconviviale.org



Exiger une piétonnisation ambitieuse du centre ville n'est pas un caprice, c'est une nécessité pour engager dès aujourd'hui un avenir vivable à Palaiseau

Nous viv(r)ons au temps des canicules

Nous sommes désormais informé.es... Les canicules frappent et tuent. Elles sont plus fréquentes, plus longues, plus précoces, elles deviennent «marines» aussi. Les montagnes s'effondrent, les ressources en eau s'assèchent... 2022 est l'année la plus chaude jamais mesurée, détrônant 2021 de son funeste podium et cela à cause des activités humaines.

Palaiseau n'échappe pas au réchauffement global !

Regardons autour de nous, les causes sont aussi chez nous.

Le plateau de Saclay a une longue histoire qui force le respect. Depuis l'installation du réseau hydraulique (étangs, drains et rigoles) dédié à l'alimentation des fontaines du Château de Versailles, le plateau est devenu une terre riche et productive sans irrigation, avec ses 22 exploitations agricoles. Or cette richesse est grignotée depuis des décennies. A l'heure où la "souveraineté alimentaire" est dans toutes les bouches, ni l'objectif de Zéro artificialisation nette⁽¹⁾ ni la Zone de protection naturelle, agricole et forestière⁽²⁾ du plateau de Saclay créée en 2010 n'empêchent sa bétonisation, sous couvert d'opération d'intérêt national⁽³⁾. On protège quelques petits espaces pour mieux artificialiser tout le reste, créant des îlots de nature assiégés de béton et de polluants, trop rares et éloignés les uns des autres pour maintenir une diversité végétale et animale fonctionnelle.

Avec quels effets locaux ?

Les quartiers nouveaux, royaumes du minéral, sont chauds. La terre n'absorbe plus l'eau, et les conséquences sur les écoulements, notamment vers les vallées, sont trop peu étudiées et incertaines. La terre ne stocke plus le carbone. La terre recouverte ne fournit plus de nourriture, alors qu'en 2020, Paris ne disposait que de 3 jours de réserve alimentaire. Malgré la zone «protégée», les champs perdent toujours plus de surface au profit de la ligne 18 du Grand Paris Express largement contestée. Effet pervers supplémentaire, les terres sont fragmentées et les études scientifiques montrent un impact grave sur les continuités agricoles et écologiques. Les espèces présentes sur le plateau en seront directement menacées. Certains champs enclavés ne seront plus accessibles.

Contre ces causes locales, certain.es résistent !

Des citoyens, des agriculteur.ices, des élu.es, des scientifiques, des associations et des collectifs s'engagent et agissent pour un avenir commun. Ils sont partout en France, malgré la répression et la criminalisation des mouvements écologistes. Près d'ici aussi, la ZAD de Zaclay⁽⁴⁾, accueillie par les agriculteurs, dérangeait et a été démantelée. Que représente le plateau de Saclay ? Tout ! Notre richesse locale, le socle vital de nos existences d'êtres vivants, notre assurance vie à Palaiseau !

Rejoignons nous, parlons nous, agissons, informons...

Ajoutons notre voix dans ce combat vital qui sera bien plus qu'un simple symbole.

La Conviviale écologiste et fraternelle
<http://www.laconviviale.org>

(1) Objectif «ZAN» dans la loi Climat et résilience de 2021 : <https://www.ecologie.gouv.fr/artificialisation-des-sols>

(2) Dite, «ZPNAF» : <https://terreetcite.org/protoger-les-terres-agricoles/>

(3) OIN : <https://epa-paris-saclay.fr/comprendre-operation-dinteret-urbain/>

(4) <https://nonalaligne18.fr/zaclay/>

